

ihres Onkels, die in einem gefahrvollen Wanderleben aufgewachsen waren und in Unerblichkeit ihrer Mutter nacheiferten, ordnete sie mit rascher Besonnenheit alles an, was zur Abweisung eines Angriffs dienen konnte. Auch näherte sich nicht sobald einer der Fremden, die an einem gedeckten Orte in mäßiger Entfernung Halt gemacht hatten, auf Schußweite dem Felsen, als die beiden Mädchen, die, mit alten Musketen bewaffnet, hinter einem Steinwalle aufgestellt waren, einander zuriefen: „Phöbe, gib Feuer!“ und „Nein, Hetty, du zuerst!“ Allein Ellen hatte den Ankömmling erkannt und befahl: „Nicht schießen, Kinder! Es ist Doktor Battius!“

Der Naturforscher hatte soeben ein weißes Tuch an seine Flinte gebunden und schwenkte das Friedenszeichen nach Art eines Herolds in der Luft. Dann hielt er in seiner breitspurigen Weise eine Rede, deren kurzer Sinn darauf hinauslief, sein Vertrag mit dem Squatter sei durch Verschuldung des letztern null und nichtig geworden und er verlange, daß der Fels freiwillig in die Hände seiner drei Genossen, die ihm inzwischen gefolgt waren, übergeben werde. Die drei waren Paul Hover, der Hauptmann und der Wildsteller. Aber trotzdem, daß alle drei wiederholt das Wort ergriffen und in eindringlichster Weise die Forderung des Doktors zu der ihrigen machten, beharrte Ellen standhaft bei der Erklärung, daß ihr der Schutz des Lagers von ihrem Onkel anvertraut, ja auf die Seele gebunden sei, daß sie also den schändlichsten Treubruch begehen würde, wenn sie den Platz übergäbe. Darauf schlug der Doktor vor, daß man sich etwas zurückziehe und beratschlage, wie eine regelmäßige Belagerung der Festung am zweckmäßigsten einzuleiten sei. „Bewahre!“ versetzte der Offizier mit Lachen, indem er die Höhe des Felsens und die Hindernisse des Zugangs ins Auge faßte; „lieber den Stier bei den Hörnern gepackt und Sturm gelaufen!“ — „Ganz meine Meinung!“ rief der feurige Paul und sprang zugleich mit einem Satz unter einen Ueberhang, der ihn vor den Musketen der Mädchen sicherte. „Schießt nur drauf los, ihr jungen Hexen,“ rief der Bienenjäger hinaus, „ihr werdet's nicht lange treiben!“ Da rief Ellen erneuert zurück: „Paul, Paul, kommst du nur einen Schritt näher, so zerschmettern dich die Felsstücke! Sie hängen nur an einem Faden und die Mädchen sind schon bereit sie loszulassen.“ — „So treibe den verwünschten Schwarm vom Stocke; denn ersteigen